



**MARCELO EBRARD**  
Secretario de  
Relaciones Exteriores

“Su gran objetivo no es la verdad, es ver cómo me hace daño todos los días”

## Ebrard revira a Bárcena; AMLO la llama 'conservadora'

Luego de las críticas que la exembajadora Martha Bárcena hiciera sobre Marcelo Ebrard tras darse a conocer el libro de Mike Pompeo, ayer el canciller aprovechó para

responderle. Negó haber aceptado el programa de tercer país seguro. El presidente AMLO dijo que pareciera que ya se volvió conservadora. **NACIONAL / PÁG. 35**

**MARTHA BÁRCENA**  
Exembajadora en EU

“@m\_ebrard ataca, miente y calumnia desde el poderoso atril de la mañanera. Yo sostengo la verdad...”



### LA CONSIDERA YA CONSERVADORA

# AMLO respalda a Ebrard en la disputa con Martha Bárcena

“Es mejor actuar así que con hipocresía”, sostiene el Presidente sobre la diplomática

**DIANA BENÍTEZ**  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante las declaraciones de la exembajadora de México en Estados Unidos Martha Bárcena contra el canciller Marcelo Ebrard, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que ya se volvió conservadora.

“Pues yo creo que sí, yo creo que está en ese bloque; con nosotros no”, respondió cuando se le cuestionó si la diplomática se había definido por el conservadurismo.

Al mandatario se le cuestionó si entonces era una traición, lo cual también descartó.

“No, cada quien es libre, aquí no se obliga a nadie; cada quien es responsable de sus actos y la historia

nos juzgará; quien quiera tomar un camino, que lo siga; quien quiera tomar otro camino, pues es libre”, indicó.

Destacó que “es mejor actuar así que con hipocresía”.

El mandatario subrayó que lo dicho respecto de que el canciller aceptó que México fuera tercer país seguro, sin consultarle a él, y pidió a la administración de Donald Trump que no se informara, sólo se trata de una “conjetura” de la exembajadora, pero se respeta su derecho a la libertad de expresión.

De paso, criticó que la declaración la haya hecho con León Krauze, a quien ubica como opositor.

Agregó que “los diplomáticos conservadores nunca hicieron nada cuando se permitía que en México entrenaran las agencias de Estados Unidos como la DEA y llevar a cabo, por ejemplo, su plan Rápido y Furioso y meter armas. ¿Dónde estaban los diplomáticos”, cuestionó López Obrador.

### FOCOS

**La libertad.** “Cada quien es responsable de sus actos y la historia nos juzgará; quien quiera tomar un camino, que lo siga; quien quiera tomar otro camino, pues es libre”, dijo sobre la diplomática.

**Doble crítica.** López Obrador aseguró que los dichos de la exembajadora eran una “conjetura” y criticó que la declaración la haya hecho con el periodista León Krauze.

De igual forma, preguntó si era verdad que defendían a los migrantes cuando hubo un gran número de deportaciones en la administración de Barack Obama.

A pesar de ello, manifestó que no se arrepiente de haberla nombrado.

“Está diciendo cosas que no son ciertas, pero no es más que ejercer el derecho de réplica, y con quien sea”, señaló.

Aseguró que en el manejo de su política exterior “no tenemos de qué avergonzarnos”, porque “no hay nada que esconder”.

La exembajadora es esposa de Agustín Gutiérrez Canet, también diplomático y tío de Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del Presidente.

“Y no es ninguna falta de respeto ni es riesgoso decir la verdad; no hay que callar”, agregó.

“Es más, es importantísimo el debate, porque cada vez se exhibe lo que significa el conservadurismo, la derecha y su hipocresía”, remató el mandatario.



**Juntos.** La exembajadora Martha Bárcena y el canciller Marcelo Ebrard.

## La diplomática tiene “rencor obsesivo”, dice el canciller

Con el cobijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, el canciller Marcelo Ebrard rechazó que él haya aceptado el programa para que México fuera tercer país segu-

ro con Estados Unidos, al tiempo que acusó el “rencor obsesivo” de la exembajadora Martha Bárcena en su contra.

Explicó que, en 2019, el entonces presidente de Estados Unidos, Donald Trump, buscaba imponer ese programa, o de lo contrario se pondrían aranceles a exportaciones mexicanas.

Indicó que, ante la insistencia, se requería de un “acuerdo político” y de “cada paso” que hubo en esas negaciones estuvo informándole al presidente López Obrador, por lo

*“Su gran objetivo (de Bárcena) no es la verdad, es ver cómo me hace daño todos los días”*

**MARCELO EBRARD**  
Titular de la SRE

que nunca le ocultó información; de lo contrario, aseguró que no sería canciller en este momento.

Además, indicó que fue Bárcena la que ya había hecho un acuerdo con la Unión Americana para hacer el programa como con Turquía, y por eso “nunca le tuve confianza”.

Agregó que las expresiones son muestra de ingratitud hacia el gobierno que la hizo embajadora en Washington.

Las declaraciones fueron rechazadas por Bárcena. “Ni calumnia ni rencor ni ingratitud. Mentiras de nuevo respecto al acuerdo de tercer país seguro. Miente Ebrard de nuevo. Sabe que yo paré la negociación del acuerdo de tercer país seguro en el Departamento de Estado”, afirmó en Twitter. —*Diana Benítez y Pedro Hiriart*